

Kleine Anfrage

des Abgeordneten Mühlmann (AfD)

und

Antwort

des Thüringer Ministeriums für Soziales, Gesundheit, Arbeit und Familie

Finanzielle Förderung des Unternehmens Max Steinbeis Verfassungsblog gGmbH aus Thüringer Landesmitteln

Das **Thüringer Ministerium für Soziales, Gesundheit, Arbeit und Familie** hat die **Kleine Anfrage 8/493** vom 10. Februar 2025 namens der Landesregierung mit Schreiben vom 21. März 2025 beantwortet:

1. Welche einzelnen finanziellen Förderungen in welcher Höhe erhielt das Unternehmen Max Steinbeis Verfassungsblog gGmbH mit Sitz in der Bundeshauptstadt Berlin aus Thüringer Landeshaushaltsplänen seit der erstmaligen finanziellen Zuwendung?
2. Welche Förderungsanträge wurden im Jahr 2024 bewilligt und welche künftige mögliche Förderung des in Frage 1 genannten Unternehmens ist aktuell in der Bearbeitung?
3. Welche einzelnen Förderungsbedingungen wurden dem in Frage 1 genannten Unternehmen durch den Freistaat Thüringen in der Vergangenheit und zukünftig anheimgestellt?

Antwort zu den Fragen 1 bis 3:

Vom genannten Verein lagen bisher und liegen derzeit keine Anträge auf Förderung vor.

4. Welche Unregelmäßigkeiten sind der Landesregierung über das Unternehmen Max Steinbeis Verfassungsblog gGmbH bekannt und welche Auswirkungen haben diese auf eine finanzielle Förderung durch Mittel aus dem Landeshaushaltsplan?

Antwort:

Der Landesregierung sind keine Unregelmäßigkeiten bekannt.

5. Aus welchen einzelnen Haushaltstiteln des Entwurfs des Landeshaushalts für das Jahr 2025 erfolgt eine mögliche Finanzierung des in Frage 1 genannten Unternehmens voraussichtlich im Haushaltsjahr 2025 in welcher veranschlagten finanziellen Höhe?

Antwort:

Eine Finanzierung des genannten Vereins ist derzeit nicht vorgesehen.

6. Welche in Thüringen eingetragenen Vereine oder Institutionen arbeiten nach Kenntnis der Landesregierung mit dem Unternehmen Max Steinbeis Verfassungsblog gGmbH in welcher Form zusammen? Welche einzelnen finanziellen Förderungen in welcher Höhe erhielten diese Vereine oder Institutionen bisher jährlich aus Landesmitteln?

Antwort:

Der Landesregierung sind keine Vereine oder Institutionen mit Sitz in Thüringen bekannt, die mit dem Unternehmen Max Steinbeis Verfassungsblog gGmbH zusammenarbeiten.

7. Welche einzelnen Thüringer Behörden haben an das Unternehmen Max Steinbeis Verfassungsblog gGmbH Aufträge in welcher finanziellen Höhe und mit welchem konkreten Inhalt vergeben (jährliche Gliederung nach Behörde seit Bestehen des Unternehmens)?

Antwort:

Die Landeszentrale für politische Bildung hat dem genannten Unternehmen im Jahr 2024 einen Auftrag zur Teilnahme an der Podiumsdiskussion „Autoritäre Wende oder neue Stabilität? Thüringen und die westlichen Demokratien vor dem Wahlherbst“ als Podiumsgast vergeben. Der Auftrag wurde mit 3.150 Euro vergütet.

Im Jahr 2024 fanden zwei vom Justizprüfungsamt organisierte Fortbildungsveranstaltungen und eine vom Ministerium für Bildung, Jugend und Sport organisierte Veranstaltung statt, bei denen Mitarbeitende des Verfassungsblogs als Referierende eingesetzt waren. Im Rahmen dieser Veranstaltungen wurde „Das Thüringen-Projekt“ des Verfassungsblogs vorgestellt und diskutiert. Für die Referenten und Referentinnen des Verfassungsblogs fielen weder Honorarkosten an, noch wurden Reisekosten ersetzt.

Schenk
Ministerin